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平和といのちと人権を！5.3憲法大行動

とりもどそう！民主主義、立憲主義 

 

日本国憲法の危機が続いています。安倍を

引き継いだ菅政権は、対米従属、実質改憲を

着々とすすめ、改憲にも意欲を示しています。 

「戦争法」「共謀罪」廃止、辺野古新基地建

設の即時中止、脱原発を求めて開催されてい

る憲法記念日の集会が、今年は国会議事堂前

で開催されます。 

今年は、都議会議員選挙と衆議院選挙があ

ります。政治の暴走にストップをかけ、市民

と野党の共闘で総選挙に勝利し、政治を変え

ましょう。 

 

日時： 

2021年５月３日（月・憲法記念日） 

13時 30分～14時 45分 

場所：国会議事堂正門前 

主催：平和といのちと人権を！ 

5.3憲法集会実行委員会 

《集会プログラム》 

13時 30分～14時 45分 集会  

司会：松村真澄さん（ピースボート） 

開会あいさつ 

立憲野党あいさつ 

ゲストスピーチ： 

雨宮処凛さん（作家、活動家） 

羽場久美子さん 

（青山学院大学教授、日本学術会議元会員） 

 

清水雅彦さん（日本体育大学教授・憲法学） 

田中優子さん（江戸文化研究者） 

市民連合からの訴え： 

山口二郎さん（法政大学教授） 

閉会 

14時 45分～ エンディング 
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教職員の多忙化解消・教員免許更新制廃止 

教育現場の声を国政に‼ 
日政連会長・参議院議員 勝部賢志 

政府の要請を受けて全国の小中高校が休

校となったのが昨年の３月２日でしたから、

あれから早１年が経過しました。現場の声を

聞くこと無く、学校が担っている社会的役割

への認識も無く突如行われた休校措置によ

って学校現場は終わりの見えない混乱に入

っていきました。 

政府・文科省の判断の遅れや朝令暮改に振

り回され、学習プリントの作成・配布、分散

登校の対応、教育課程の見直しに伴う度重な

る会議などで休校中もむしろ負担は増え、学

校再開後は学習の遅れを取り戻すための過

密な教育課程や感染拡大防止対策などで多

忙化に拍車がかかっていることを現場の教

職員のみなさんから聞き、日政連議員団と立

憲民主党の仲間とともに政府・文科省に対策

を求めてきました。学習指導員・スクールサ

ポートスタッフの増員などに加えて、35人学

級の実施を決めさせることができましたが

多忙化解消にはほど遠く、多くの教職員が

「時間外在校等時間」の上限 45 時間を超過

する勤務実態にあることも伺いました。コロ

ナ対応の問

題に加え、自

公政権が教

職員の多忙

化を放置し

てきたこと

が今日の学

校現場の困

難をより深

刻にしてい

ます。 

先頃、文科相が教員免許更新制の見直しを

打ち出しました。更新制は多忙化に拍車をか

けているだけでなく、欠員が常態化する原因

ともなっています。小手先の見直しではなく

廃止を含めた抜本的な見直しとさせるため、

日政連の仲間とともにとりくみます。今年は

総選挙の年です。北海道からは道下大樹さん

（1区）と本多平直さん（4区）、二人の日政

連議員が再選をめざします。是非とも全国か

らの支援をお願いします。 

 

 

 

※日政連参議院議員、勝部賢志さん。北海道の教員出身で私たちの代表として国会で活躍してい

らっしゃいます。今回、都退教協だよりにメッセージを書いてくださいました。 

 



 

 

3 

現場から④ 

 

官制研修の問題について 
 本間翠（江戸川区立第三松江小分会）

先日、クラスのこどもからもらった似顔絵

がマスク姿でハッとしました…。学校も「日常」

が日常ではなくなりました。新しいものを考

えるきっかけになった面もありますが、じっ

くり検討することもないまま、とにかくその

場その場でやっていくしかありませんでした。

これまでのコロナ禍での学校の日常の変化に

ついてご報告します（区や学校独自ものの、あ

くまでもわたしの主観であること、ほんの一

部の情報であることを前提でお読みくださ

い）。 

 

【本心？とかけ離れた指導】「離れて」「一言も

しゃべらないで」。こどもらしい行動を拒否す

るようでこちらも気持ちが萎えます。…とは

言っても結局くっついてじゃれてしまうこど

もたち（苦笑）。 

【遊びの限定】密を避けるために休み時間に

校庭に出て良い学年が限定され、週に２～３

回しか外で遊べません。タッチができない（接

触禁止）ので、かげふみ鬼やボール鬼が流行り

です。ドンじゃんけんはドンなし。はないちも

んめは手を繋がず…。教室遊びの日は基本的

に自席で過ごします。 

【カメラに向かって】体育館や校庭に一斉に

集まれないので朝会や集会、表彰、６年生を送

る会等、なんでもテレビ画面越し。ビデオカメ

ラに向かってしゃべることにこどもも教職員

も慣れてしまいました…。 

【行事の精査・短縮・延期・中止】仕方がない

けれど、ほとんどの行事が中止、または形を変

えての実施。宿泊行事は、ＧＯＴＯの時期に当

たっていた学校はまんまと利用し、そうでな

い学校は延期を重ねたあげくの中止。  

【働き方改革？！】休校中の課題作り、動画作

成、学校生活を伝える（保護者会や学校公開が

ないため）ＨＰ記事のアップ、ギガスクールの

前倒し等々、仕方のないことかも知れません

が、確実にコロナ対応で勝手が違い、仕事量が

増えました。そして“働き方改革” 自体も忙

しさに拍車をかけます。「20:00 までに退勤」

「休日出勤禁止」「時間外に注意して（全職員

の出退勤打刻システムの記録一覧を見せられ

ながら）」。仕事が減っているわけではないの

で、手を抜くか、持ち帰るしかありません。 

【土曜授業】休校分を補うために月に 2 回の

ペースで土曜授業です。余剰時間の扱いや朝

学習などの帯学習でうまくカウントしている

学校がある一方でうちは、年間 16 回。ちょう

ど昨日は 3 回連続の土曜授業が終わったとこ

ろでした(-_-;) 

【巡回ＰＣＲ検査の緊張】ちょうど明日が本

校の番です。区が幼保小中に勤務する職員を

対象としたＰＣＲ検査をしてくれるのですが、

もし陽性とわかったら…と不安というか恐怖

に近い心境です。 

 

とりとめのない文章ですみません。何度か

“仕方がない”と書いたところがありました

が、本当にそうなのだろうか？それでは身が

もたないかも？仕事以外の生活が空っぽか

も？…と感じることもあります。何か切り口

のある方、教えてください。一緒に考えてくだ

さい☆ 
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会費・カンパを振り込んでいただき、ありがとうございます。 
会費納入  有賀由美さん、菊地純子さん 

カンパ   別所勝也さん、有賀由美さん   ・２月１６日以降 ４月１５日現在 

 

※今年度の会費を同封の 

郵便振込用紙で納入してください。 
 
亡くなられた会員 

細野健児さん  宮本秀夫さん 

ご冥福をお祈りいたします 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

             

 

編集後記 

 都退教協だより 300号を皆様にお届けすることができました。コロナ禍での編集・

印刷・発行と苦労しています。 

 今年度の会費を納入していただきたく、振込用紙を同封いたしました。会員の皆さ

まから「ひとこと」を寄せていただければ幸いです。 

 75 歳以上の医療費を年収 200 万円以上は窓口負担を 2 割に引き上げる法律案が 4

月 8日、衆議院で審議入りした。高退連、日退教は高額所得者のみにすべきと反対

していますが、極めて厳しい情勢です。この法律が成立すると 2022 年から以下の

方の医療費窓口負担が 1割から 2割になります。 

単身世帯で課税所得が 28 万円以上かつ年収 200 万円以上。 

複数世帯で後期高齢者の年収合計が 320 万円以上。 

 六本木ヒルズのそばに在日米軍基地がある。トランプが安倍とゴルフをする時に飛

び立ったヘリポートがある。そこから米軍シーホークなどのヘリコプターが飛び立

ち高層ビルを縫うように渋谷・新宿を低空飛行訓練している。航空法違反だが米軍

は適用除外。大惨事になる前にヘリポート移転と航空法適用をすべきだ。 (毎日新

聞「特権を問う」2/27～3/23報道)  

 宗教者共同声明「戦没者の遺骨が含まれている土砂を辺野古新基地建設に使わせて

はならない。」の賛同団体になりました。この個人署名と幼児教育類似施設に対す

る「新たな支援策」に。全ての外国人学校幼稚園も対象にするよう求めます！の署

名を同封しましたのでご協力ください。 

送付先は、〒101-0003千代田区一ツ橋 2-6-2 日本教育会館２F 都退教協宛 

 都議会議員選挙が 6月 25日告示、7月 4日投票で行われる。都退教協は、あべ祐美

子さん(品川)と三雲崇正さん(新宿)を推薦します。オリンピック開催にこだわり新

型コロナ蔓延に効果的な対策が打てず、都立病院の独立法人化や水道・交通の民営

化を進める小池都政・都民ファーストが問われる選挙になります。 

 感染者が急増している東京都に新型コロナウィルスまん延防止等重点措置が適用

されました。会員の皆様くれぐれもご自愛ください。     （谷口記）            


